

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION,

Madrid 6 rs. Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20.

Las suscripciones y anuncios se admiten:
En la Administracion, calle del Rubio, num. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.
Entregado en importe en Madrid, ó enviado
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, num. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

A O XIV.—NUM. 1.064 DE MADRID.

MADRID.—SABADO 24 DE AGOSTO DE 1861.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

EDICION DE LA MAÑANA

Por un real decreto fecha 21 del actual se dispone que D. Saturnio Calderon Collantes, ministro de Estado, se encargue interinamente del despacho del ministerio de la Gobernacion durante la ausencia de D. José de los Rios y Herrera.

Ha sido nombrado segundo comandante de la fragata *Lealtad* el capitán de fragata D. Ricardo Darán y Lira.

En virtud de reales órdenes expedidas por el ministerio de Marina han sido promovidos al empleo de tenientes del cuerpo de estado mayor de artillería de la armada los subtenientes alumnos de la academia del mismo D. José Gonzalez y Gonzalez, D. Juan Clavijo y Royo y D. Luis Arroyo y Lobo, por haber llenado los requisitos prevenidos en el reglamento vigente.

Se ha concedido la cruz de la marina de Diadema Real al teniente de navío D. José Malcampo y Monge, comandante de la division de fuerzas sutiles de Iloilo; al alférez de navío D. José Rodríguez Machafo y Muñoz, que lo es de la cañonera núm. 10, y al capitán de artillería de ejército D. Enrique Barbazza. La de María Isabel Luisa al condestable de tercera clase José Solís, al patron Antonio del Rosario y á los grumetes Agapito Taguinot y Pedro Eleuterio; y la pensada á Gregorio Molina, también grumete, por las acciones y brillantes hechos de armas ocurridos entre algunos buques de las fuerzas navales del apostadero de Filipinas y los piratas mahometanos, teniendo por resultado la muerte y prision de mas de 200 moros, la toma y quema de sus puentes y embarcaciones menores y el rescate de algunos cautivos; manifestando al comandante general del apostadero de Filipinas haber quedado S. M. altamente satisfecha por su actividad y acertadas disposiciones en este asunto.

Los periódicos de Hong Kong, refieren un suceso criminal de esos que son por desgracia tan comunes en los buques anglo-americanos, ocurrido á bordo de un brik de aquella nacion, fondeado en Wampo.

El capitán, que habia pasado el día fuera, llegó á las seis de la tarde en compañía de otras personas: pidió té, y habiéndolo participado el mayor como que el cocinero se negaba á hacerlo, pasó el mismo capitán á intimarle la orden. El cocinero que habia sin duda habido mas de lo conveniente, le contestó que no queria complacerle. Mandó el capitán que le amarren, oido lo cual saca el cuchillo, á cuya vista nadie quiere acercársele. Corre el capitán á su camarote y trae el revolver,

gran argumento en la lógica americana, y a ser el terrible instrumento, dicen que exclamó el marinero:

—¡Quiero la sangre de vuestro corazón, capitán!

—Sin responder el capitán, le dispara, paándole la bala sobre la cabeza. Vuelve á montar el gatillo el capitán, y el cocinero á decirle:

—¡Apuntad recto, capitán, ó sois muerto!

Y cuchillo en mano se arroja sobre el capitán; pero este dispara tan á tiempo que atraviesa el corazón del cocinero librándole de su furia.

Los periódicos de Hong Kong censuran fuertemente la conducta del capitán que dicen ha cometido sin necesidad un homicidio, pues inmediata á su buque habia otro de guerra al cual pudo pedir auxilio de fuerza para sujetar aquel hombre.

Correspondencias de Paris dicen que monseñor Nardi, prelado doméstico de Su Santidad, ha llegado al campamento de Chalons, portador de una carta del Santo Padre para Napoleon III. Parece se dá mucha importancia á esta comunicacion.

Nos dice nuestro corresponsal de Leon que no es exacta la noticia que ha circulado de que los señores Miranda y compañía han tratado de ceder á una sociedad inglesa la linea férrea de aquella ciudad á Palencia.

Nada de particular ocurría en Santo Domingo á las últimas fechas. Parte de las fuerzas que habian salido de la capital á varios puntos de la frontera se creia que se replegarían muy pronto. La tranquilidad no ha vuelto á ser alterada, ni es posible que sea alterada en lo sucesivo. De Samaná dicen que por primera vez han ocurrido allí tres casos de vomito en individuos de la guarnicion. Solo en la parte oriental de la isla ocupada por los haitianos se habia presentado antes esa terrible enfermedad.

Segun las recientes noticias de la Habana, el 8 de julio como á la una de la tarde, D. Manuel Zequeira, administrador del ingenio *Santa Teresa*, dispuso que salieran para su trabajo unos veinte y dos asiáticos que hacia pocos dias habian ingresado en la finca, á cuya orden se negaron rotundamente; y como este hubiera de intimidarles á que obedeciesen, echaron mano á los machetes, y furiosos se lanzaron en pos del infeliz administrador, el cual viéndose perdido marchó á encerrarse en su habitacion; pero los bárbaros que le perseguían, abrieron violentamente las tres puertas de la casa en que estaba el desgraciado Zequeira, el cual trató de defenderse con un machete, dán-

dole un tajo en la cabeza á uno de sus adversarios, de cuya herida morirá tal vez. Viendo que era inútil su defensa, trató de fugarse de entre las garras de sus enemigos, los cuales, apoderándose de él dentro del barracón, le infirieron tantas heridas, y las mas de ellas en la cabeza, que le resultó instantáneamente su muerte. Inmediatamente que el juez local fué sabedor del suceso, marchó con una partida al ingenio *Santa Teresa*, en donde encontró y apesó á los 21 asesinos del infortunado joven D. Manuel Zequeira.

Las mejoras que se efectúan actualmente en el palacio de la Habana adelantan con suma rapidez. En la parte baja del edificio particularmente, sus progresos son notables, puesto que ya se puede conocer cuál será la distribucion de las piezas para el nuevo destino que se les va á dar. En ellas se establecerán las oficinas del ayuntamiento, que tendrán entonces la amplitud necesaria, de que actualmente carecen, y que exigen las vastas atenciones, siempre en aumento de aquella corporacion. Aquel vasto edificio sufrirá una gran transformacion para utilizarlo por completo, tanto en el piso bajo como en el superior.

Segun vemos en una comunicacion dirigida al capitán general de Cuba, por el cónsul inglés, y publicada en la *Gaceta* oficial, el gobierno de su majestad británica ha tenido á bien se destine un telescopio al Sr. D. Hipólito Vidal, capitán de la brea española *Observador*, como muestra de aprobacion por su humanitaria conducta con los veintiseis naufragos de la fragata americana *David Brown*. Dicho telescopio será remitido al ministro de S. M. B. en Madrid, para que sea entregado al capitán Vidal por conducto del gobierno de S. M. C.—El Sr. Murray, esposo de una de las señoras salvas por el referido capitán, ha hecho acunar una medalla en conmemoracion de la bizarra conducta del Sr. Vidal, como prueba de gratitud. Dicha medalla fue remitida de Méjico al señor cónsul inglés, quien la ha puesto en manos de S. E., para que sea entregada al valiente y caritativo capitán del *Observador*.

Ha naufragado en Puerto Principe la goleta costera *Josefina*, patron Rios, procedente de la Habana que encalló en el Real de los Catalanes, como á diez millas á sotavento de la embocadura del puerto de Nuévita.

Ha fallecido repentinamente en Cuba D. Santiago Savaga, antiguo y laborioso redactor del *Diario de la Marina*.

El señor brigadier D. Antonio Pelaez de Campomares ha sido nombrado segundo cabo de la capitania general de Santo Domingo.

El 25 de julio falleció en Neyba el bravo comandante Dionisio Salazar de resultados de las heridas que recibió en el ataque del Tejar.

Entre los documentos que publica la *Gaceta* de Santo Domingo figura una

Anunciase en la Habana la próxima salida de un periódico semanal, artístico, científico y literario, bajo el título de *La Diadema*, el cual será dirigido por D. Natalio de Mora y Roig.

Ha hecho su primera entrada en la bahía de la Habana el heroso vapor *Santiago de Cuba*, construido expresamente para la cómoda y rápida comunicacion entre el puerto de su nombre y el de la metrópoli comercial de la Union vecina.

El general Santana, segun las noticias de Santo Domingo, se encontraba gravemente enfermo de disenteria, á la salida del vapor de S. M. *Francisco de Asis*. Habia regresado el 3 á Santo Domingo, tras una penosa y larga escursion por las provincias del Cibao y las fronteras del S. O. Fué recibido con grandes demostraciones de afecto: las ventanas y los balcones de las casas estaban engalanados con banderas y colgaduras, y cubrian la carrera desde la entrada de la ciudad hasta la casa de S. E., las tropas del batallón de la Reina y de Puerto Rico, vestidas de gala, y dos compañías del pais. Hicieronse á temas los saludos y se le rindieron todos los honores militares debidos á su elevada categoria.

De la *Gaceta* oficial de Santo Domingo, que la aceptacion por parte de S. M. de los votos del pueblo dominicano, se ha celebrado en el mayor regocijo durante cinco dias consecutivos. El contento, el entusiasmo y la gratitud se han manifestado de una manera inequívoca por todas las clases de la sociedad.

De una carta que con fecha 23 de julio dirige desde Neyba el Excmo. señor general D. Antonio A. Alfau al señor secretario de Guerra y Marina, extractamos lo que sigue: «Una fuerza respetable guarnece la plaza de Neyba. La tropa está toda muy contenta y existe la mejor armonía entre los peninsulares y los hijos del pais». En la misma carta dice el general Alfau que pensaba salir el 24 para San Juan á reunirse con S. E. el capitán general. Dejando encargado del mando de Neyba al general Sosa.

El señor brigadier D. Antonio Pelaez de Campomares ha sido nombrado segundo cabo de la capitania general de Santo Domingo.

El 25 de julio falleció en Neyba el bravo comandante Dionisio Salazar de resultados de las heridas que recibió en el ataque del Tejar.

Entre los documentos que publica la *Gaceta* de Santo Domingo figura una

importante orden disponiendo que por ahora no se haga variacion alguna en el cobro de los derechos, tanto de introduccion como de esportacion, que se recaudan en sus aduanas, siempre que estos no excedan de los que señalan los aranceles que rizen en Cuba desde 1.º de febrero de 1853; pues en el caso de que excediesen deberán reducirse á los que marcan dichos aranceles, á los cuales deberán tambien arreglarse las oficinas de Hacienda para la imposicion de derechos á aquellos artículos que no los tuviesen prefijados en los de dicha isla.

El diario francés que se publica en Turin con el título de *Les Nationalités* y que como saben nuestros lectores es órgano y admirador del famoso Lazeu, publica un artículo furibundo contra España, negándole la gloria de la campaña de Africa. Sin duda los patronos de *Les Nationalités* creian tambien que la guerra de Africa era ignominiosa para España e tanto con la tentativa de San Carlos de la Rápita quisieron paralizarla ó mas bien proporcionar á nuestro ejército la purificacion de su ignominia, proporcionándole la palma del martirio.

El metálico en el Banco de Inglaterra, dice una carta de Londres, ascien- de en la actualidad á 12.617,658 libras esterlinas, contra 20.103,520, á que se elevan los billetes en circulacion; de manera, que excede en 287.213, la suma que existia en sus arcas la semana precedente. El movimiento del precioso metal, tambien ha sido favorable durante la semana á aquella plaza. Las importaciones han ascendido á 292,724 libras esterlinas, mientras que las esportaciones no suman mas que 47,485.

Habiendo comenzado ya la recoleccion, puede formarse una idea aproximada de lo que será la cosecha de este año en Inglaterra. Los temores de la primavera un tanto fria este año, se han desvanecido, gracias al verano, sin ejemplo hermoso, de que allí se goza. El trigo, aunque no abundante, es muy granado y de buena calidad. Las pocas muertras que habian ido ya al mercado, se habian vendido á buenos precios. Algunos se apresuraban á vender, pues temian que bajasen los precios á causa de anunciarse una cosecha abundante en la mayor parte de los Estados de Europa en donde se cultiva, y en Egipto, América y los Canadés. La cosecha de la cebada es mediana, y la de patatas se considera mala. La primera cosecha de esta raíz ha sido abundante; pero la corrupcion ha muleado la segunda.

No en vano augurábamos un gran

LOS CALAVERAS DE ANTAÑO.

NOVELA ORIGINAL

DE

JAVIER DE MONTEPIN.

—No tanto querido tío, mi ambicion es mas modesta.

—Habla pues.

—Deseo que me presentéis en alguna de las casas que vos frecuentais.

—Nada mas facil, vamos á ver cuáles son los salones abiertos hoy. El de Madame de Vivonne... allí se abarre uno, no te llevará mas que en cuarenta y cinco minutos. El de la ma iscala de Mirepoix... allí te llevará cuanto tengas mas experiencia. El de la marquesa de Lormois... hé aqui lo que buscamos. Te llevará á casa de la marquesa, cuyas reuniones son tan deliciosas, como la divinidad que las preside... en fin ya verás... Madame de Lormois es el diamante de nuestra sociedad.

—¿Es joven? preguntó Hector.

—Veinte y cinco años.

—¿Linda?

—Hiciera.

—¿Rica?

—Poderosa.

—Espiritual.

—¿A maravilla?

—Coqueta.

—Como todas las mujeres.

—Y... facil?

—Ese es el misterio, unos dicen que sí, otros que no.

—Y á vos ¿qué os parece?

—Yo creo que no obra con claridad.

—Tiene enemigos que la observan?

—Debe tenerlos y hasta amigos que la venden, pero con todo eso no han conseguido que se hable de ella con seguridad.

—Es original.

—Prodigioso, y tal como te lo digo.

—¿Quién era en su origen Madame de Lormois.

—Ese es otro misterio.

—¿Cómo? ¿No se conoce á su familia?

—Como si no la tuviera.

—Y su marido, ignora tambien...

—La ignorancia de los maridos no se para en esas bagatelas.

—¿Y cómo se hizo ese matrimonio?

—Misterio siempre. El marqués de Lormois, partió una mañana á un viaje de recreo y á los tres meses volvió casado. Como su mujer era encantadora, nadie se curó de si habia hecho mala eleccion.

—¿Qué clase de hombre es él?

—Muy espiritual, muy prófugo, muy vicioso... pero todo el mundo le distingue y goza de gran consideracion.

—¿Va á la corte?

—No, desde que se casó, sin duda por no presentar á su mujer y dar pruebas de su nobleza difícil es quizá.

—¿Y qué conjeturas se hacen de todo eso?

—Se ha renunciado á las conjeturas, llamando á todo lo que la conciernen misterios de la marquesa.

—¿Me llevaréis mañana á su casa?

—Hoy mismo si quieres acompañarme á comer.

—Acepto, tío.

Mr. de Cardillac, llamó previniendo al criado que necesitaba el carruaje para las tres, consagrándose á la importante operacion de su toilette despues de prevenir á Hector que su presencia no le estorbaba.

Mientras su ayuda de cámara le peinaba y vestía, él fué examinando con gran tacto á su sobrino, para saber hasta qué punto seria para él un honor, el presentarle en el mundo. Cuanto descubrió en el joven, le encantaba, convenciéndose, de que si no tenia gran experiencia, tenia una inteligencia clara, y una facilidad superior de comprension, juzgando á los hombres y las mujeres como un cortesano encarecido en los salones.

Su escepticismo tenia la calma de la experiencia sin la amargura del desencanto. En el momento del amor, que tío y sobrino trataron largamente, Mr. de Cardillac le encontró enérgico y despreocupado por lo cual exclamó gravemente:

—Veo que sin inconveniente, puedo llevarte á casa de Madame de Mirepoix, porque sabes mas que todas las viejas coquetas que allí se reúnen, quién diables le ha asegurado tanto? Supongo que no habrá sido tu pobre, el padre no suponía mas que batiarse y rezar...

—He reflexionado...

—Y con provecho en verdad. Falta saber si serás capaz de poner en práctica todas tus teorías. Te prevengo ante todo, que si te veo enamorado de veras, me reiré de tí.

—Teneis el derecho y me hareis un gran favor.

—El amor, segun le comprenden los provin-

ciános, es la expresion de la galanteria, continuó el conde, pintando en su frente tenida de blanco algunas cicatas rosadas. En mi juventud me enseñaron que tu, cometí la torpeza de abrigar grandes pasiones, dejándome dominar por cualquier mujer, á la que procuraba interesar con miradas lánguidas y ardientes suspiros, consiguiendo otros que les dirigian palabras atrevidas: yo no comprendía la ventaja de este sistema hasta que una mujer tuvo pedida de mi ignorancia y se encargó de mi educacion.

Te aconsejo que busques una profesora.

Las mujeres no ignoran nada, son superiores en inteligencia al hombre y podria decirse que cada una de ellas se comió, no una, sino todas las manzanas del árbol de la ciencia.

—Pero tío, ¿cómo he de hacer sus lecciones con sus juramentos?

—Eres muy impertinente, sobrino. Y volviéndose al ayuda de cámara exclamó: dispon que nos sirvan.

En breve volvió Contois á decir que la comida estaba en la mesa, y pocos instantes despues el conde y el marqués pasaron al comedor.

Como en la mesa de todos los viejos señores que son muy ricos, muy glotones y muy aprensivos, la comida del conde y el marqués era frugal; pero exquisita. Los vinos eran escogidos, los postres delicados y el café que se sirvió despues exhalaba delicioso aroma aunque el conde y el marqués se abstuvo de probarle en atencion á sus nervios.

Terminada la comida le avisaron que el carruaje estaba pronto.

—Cuando querais.

éxito el colegio que con el título de *Institution française* se abrió hace dos meses en la calle de Pontejos, núm. 10. Aquel establecimiento cuenta ya gran número de alumnos, lo cual no es de extrañar, pues proporciona a los padres de familia españoles el medio de dar a sus hijos sin salir de Madrid una educación francesa tan completa como la que pudiesen adquirir en los mejores colegios de Francia.

En Piotrkow (Polonia) las autoridades habían prohibido las iluminaciones; pero como algún tiempo antes mandasen que nadie saliese de noche a la calle sin llevar una linterna, la noche de la fiesta nacional polaca, todos los habitantes de la ciudad salieron cada cual con su linterna encendida. Asustado el gobernador con aquella gran iluminación ambulante, hizo dispersar los grupos y apagar las linternas, lo que se verificó en medio de las risas de la población.

Los separatistas han quemado a Hampton, cerca de Monroe. El despacho de Nueva York del 10, que da esta noticia, añade: «El parte oficial del general Macdowell, sobre la batalla de Buls-Rum (Manassas), dice que murieron 190 oficiales y 460 soldados. Los heridos fueron 1,000 y faltan 4,200 hombres. Los confederados cogieron 2,500 fusiles, 800 mochilas, 13 wagones de viveres y 5,000 sacos de avena.»

La *Independencia Belga*, periódico furiosamente piemontés, confiesa con dolor: «que los asuntos de Nápoles se acercan a su desenlace.» La *Opinion National*, otro periódico también furiosamente unitario, conviene en que a los piemonteses les ha salido mal la cuenta; pero se consuela pensando que se acerca el día en que *Roma sea es-purgada*, y la Italia meridional se vea libre de los *banditos* que ejercen allí su oficio.

Ha llegado a Bilbao el general Latorre.

Dice el *Jornal do commercio* de Lisboa que los *su esos* de Loja no llegaron a suceder. ¡Enterado está nuestro buen colega de las cosas que pasan en España!

Las cámaras portuguesas se cerrarán el último día del presente mes.

El gobernador capitán general de la isla de Cuba, en 26 de julio próximo pasado, participa que continúa sin alteración la tranquilidad pública, y que el estado sanitario del país era el propio de la presente estación, habiéndose aumentado los casos de fiebre amarilla en la capital y disminuido en el departamento oriental.

La caja de depósitos que en fin de la última semana de julio tenía existente en metálico 968.969.658 rs. 89 céntimos y en papel 1.528.743.926 68, recibió durante la primera semana de agosto, por el primer concepto la cantidad de 55.259.741'02, y por el segundo 108.131.898. Devolvió durante el mismo período de tiempo en metálico 52.911.644'85, y en efectos la

de 36.252.253'14. Quedaba una existencia en metálico en fin de semana de 971.517.755'06 y 1.400.675.563 54 cént. en papel.

El Congreso de Washington ha decretado la confiscación de los bienes y propiedades de los separatistas. Estos por su parte habían tomado la delantera en este asunto. En Alabama y Georgia se ha autorizado legalmente el no pago de las deudas contraídas con el Norte, y la legislatura de Virginia ha decretado la confiscación a beneficio del Tesoro, de todas las propiedades que el general Scott posee en aquel Estado.

En la carretera de Barcelona a Tarragona fué muerto por un carro en que iba y del que se tiró precipitadamente, un sargento de infantería que se trasladaba de una a otra ciudad el 19.

Cartas particulares de la Habana dicen que el capitán general de la isla debía salir al instante para Santo Domingo, con el especial objeto de reconocer el país y plantear la administración general del mismo después de estudiar las condiciones de localidad y riqueza. Al general Serrano acompañaba en esta escursión el oficial de la secretaría del gobierno Sr. D. Luciano Perez de Acevedo, conocido publicista, que ha tenido a su cargo en la Habana el despacho de todos los negocios relativos a Santo Domingo, en cuya isla es probable que obtenga un importante puesto.

El aumento de población que se nota en Cartagena hace clamar a la prensa de aquella localidad por el crecimiento de edificios para albergue de los muchos trabajadores y sus familias que hoy apenas tienen donde vivir.

Ha llegado a Alicante el brigadier Sr. Lantarote, que mandó nuestras tropas en Cochinchina cuando comenzó la campaña contra aquel imperio.

El martes se desplomó una casa en Valencia, ocasionando algunos daños en las fachadas de las fronterizas; pero por fortuna sin causar desgracia alguna personal.

Ya no es solo el teatro Real, el de la Zarzuela y el del Circo los que principian a dar señales de vida; también el del Príncipe parece que se prepara a abrir sus puertas al público el 25 del próximo mes. Madrid empieza a dar señales de vida.

El señor marqués de Zúñiga, director general de la Guardia civil, salió ayer para San Ildefonso.

El presidente del Consejo de ministros permanecerá solamente nueve días en Oñate, y volverá a la Granja el 2 de setiembre.

Ayer tarde salió de Madrid para la Granja el señor Cánovas del Castillo, subsecretario de la Gobernación.

Varios veraneadores de Chamounix, y entre ellos un valiente fotógrafo que ha sacado magníficas vistas, han hecho una ascension a la cima del famoso Mont-

Blanc. Asombra el relato de los peligros que han corrido en este audaz viaje. En uno de los ventisqueros han descubierto los restos mortales, algunos aun muy conservados, de tres guías de Chamounix que perecieron hace 40 años haciendo la misma ascension.

Una compañía dramática, francesa, representaba en la noche del 18 en el teatro de Santa Raegunda en Milan. *La casada en Carnaval*, la comedia mas chistosa del teatro francés, según dice la *Gaceta de Milan*, cuando al terminar la representación en medio de las risas del público la primera actriz, señorita Karsch, que estaba cubierta con un largo velo se acercó demasiado a las candejas y repentinamente se vió envuelta en una columna de fuego. Derribóse al suelo, y el fuego estaba ya casi extinguido cuando la actriz quiso levantarse, y volviendo el fuego a aviva se con el aire la envolvió nuevamente. Derribada por segunda vez, al fin pudo extinguirse el fuego por completo, pero la desgraciada actriz tenía abrasados el pecho, los hombros y el pelo, y se la retiró de la escena conlternando al público sus dolorosos gritos.

En las tres corridas de toros verificadas últimamente en San Sebastian, se pusieron 251 varas, 60 pares de bande illas, y se dieron 35 estocadas. Los caballos muertos fueron 23 y 47 los heridos.

Hace pocos dias que entraron diez señoras a refrescar en un café del Caballal (Valencia), y todas ellas fueron después atacadas de violentos cólicos; de los que por fortuna se mejoraron gracias a los eficaces socorros de la ciencia. La causa del mal parece que fué la falta de cuidado en la limpieza de las garrafas del café.

El señor obispo de Oviedo ha destinado 20,000 rs. para adquirir camas de hierro hasta el número de 200, para uso de las niñas de aquel hospicio provincial.

La cosecha de trigo ha sido este año en Puente Genil, mas abundante que lo que se esperaba, y superior a la de muchos años anteriores.

El lunes por la noche dicen que salieron de Zaragoza algunas fuerzas de caballería e infantería, ignorándose el punto donde se dirigieron.

El 20 salió del puerto de Barcelona para el de Mahon el vapor *D. Jaime I*, conduciendo a su bordo el regimiento de Zaragoza que va a guarnecer aquella plaza.

A consecuencia de una fuerte tormenta que descargó por las inmediaciones de Valencia el lunes, creció bastante el Turia y sufrió algun deterioro el telegrafo eléctrico en Almansa.

El 17 ascendió lo recaudado en la diócesis de Leon en favor de Su Santidad a 101,845 rs.

En San Sebastian se cantó el 15 un solemne *Te-Deum* costea lo por el consul de Francia para celebrar la fiesta del emperador Napoleon, habiendo

asistido al templo y ocupado uno de los lugares de preferencia el señor marqués de los Castillejos.

Nuestros fondos se cotizaron en las bolsas extranjeras que se espresan, en los dias y a los precios siguientes:—Amsterlam 17: 5 por 100 interior 47 5/16; id. exterior 49 7/8.—Amberes 17: 5 por 100 interior, 46 3/4; id. exterior, 41 1/2.—Londres 17: 5 por 100 exterior, 49 1/8; certificados, 5 1/2.

El papel de nuestras principales compañías estaba en las bolsas extranjeras que se espresan, a los precios siguientes:—Amberes 17: Compañía de Crédito en España, 251 p.—Paris 17: Compañía del camino del Norte de España, 450; id. de Sevilla a Jerez, 455; id. de Barcelona a Zaragoza, 449; id. de Zaragoza, 555.—Bruselas 19: Obligaciones del ferro carril de Cordoba a Sevilla, 249; id. del Norte de España, 247 1/2.

Las aguas habían paralizado todos los negocios en Puerto Rico, temiendo la zafra que suspenderse con graves perjuicios de los hacendados, que en su mayor parte no podrán moler todas las cañas que tenían preparadas para este año. Este fruto tiene muy poca demanda: existen depositados muchos bocoyes y con escasas esperanzas de darles salida. Había alguna escasez de numerario.

El viernes último se desprendió una enorme piedra de una cantera cercana a Figueras, y arrastró en su caída a siete trabajadores, de los que murieron tres en el acto, quedando mal heridos otros tres, y el otro contuso.

En una casa de Curruña murió hace pocos dias una señora abrasada por las llamas. Fué el caso que se acostó llevando encendido el traje, cosa que no notó hasta que ya no pudo sofocar el fuego.

Las ruinas seculares del valle del Nilo están siendo objeto de portiandadas y fructuosas investigaciones por parte del anticuario francés Sr. Mariette. Después de haber desentrañado todos los misterios de Serapeum, dirigió sus investigaciones al famoso templo de Amon, donde ha descubierto estufas y estatuas de proporciones colosales y cubiertas de inscripciones. Estas estatuas son de hermoso granito. Tambien ha descubierto manuscritos en papiro que se remontan a la época en que Moisés habia en la corte de los Faraones todos los elementos de las ciencias y las artes que trasmirió luego al pueblo hebreo.

Un sugeto de Nueva-York, apellidado Well, ha mandado al ministro de Marina piemontés 5,000 francos para erigir una estatua al difunto conde de Cavour.

El presidente de la república mejicana, haciendo uso por primera vez de las facultades extraordinarias que por el término de seis meses le ha concedido el Congreso, decretó el 15 de julio la espulsion de la república del señor Sard, que creemos sea súdito francés,

y habia sido traductor de varios periódicos mejicanos y correspondiente de otros europeos. Parece que el Sr. Sard, que viene a Francia, va a publicar un manifiesto relativo a su espulsion.

El miércoles hubo un gran escándalo en el lavadero núm. 29, frente al puente del Rey, producido por diez y ocho o veinte soldados de los que trabajan en el ferro carril del Norte. Habíendose acercado uno de ellos a una mujer que estaba lavando, gastó con ella bromas inconvenientes que no le sirvieron de nada; pero el atrevido alvedo se osadia hasta abofetearla. Como es natural tomaron su defensa varios paisanos que presenciaron el hecho, y entonces reuniéndose al instante varios de sus compañeros empezaron a palos y bofetadas, desentendiéndose de la autoridad de un guardia civil que les intimaba cesasen en sus defueros. Dado parte por el guardia a sus jefes, y avisada la guardia del gobierno civil por un paisano, la fuerza mandada para contener el tumulto logró aprehender a un cabo de caballería y dos soldados, uno de esta misma arma y otro de infantería, que fueron puestos en el Principal a disposición del señor gobernador militar, pues el resto huyó a la presencia de la Guardia civil.

La suscripcion abierta en Portugal para erigir un monumento a Camoens ha producido ya mas de 25,000 duros.

El martes a las dos de la tarde ha tenido lugar un suceso que prueba la perfecta organizacion de los ladrones y la exactitud de sus noticias, no obstante la vigilancia de las autoridades. Llegóse en ese dia un aguto a un mozo de cordel que se sitúa en la plazuela del Progreso esquina a la calle del Duque de Alba, y diciéndole si tenia inconveniente en hacer un recado en las afueras del portillo de San Bernardino, se le llevó consigo recibida su conformidad; pero cuando estuvieron cerca del asilo de este nombre le metió por la cañada y saliendo otro le sujetaron con su propia cuerda y poniéndole un pañuelo en la boca le robaron de 64 a 65 duros que llevaba. Comtida esta infame accion uno de ellos se separó y aguiendo los guardas, de un lugar inmediato prendieron al que quedaba y en cuyo hogar hallaron solo 24 rs. y le condujeron a la inspeccion, siendo inútil decir se ha hecho cargo del ladrón el juez de las afueras.

El teatro recién construido en Lucena parece que lo inaugurará el Sr. Valero, debiendo después dirigirse este distinguido actor a Córdoba, en cuyo coliseo trabajará probablemente hasta el carnaval.

La facion teatral que se dió por la señora Lamadrid en San Sebastian para socorro de las familias de unos pescadores que perecieron en la mar, produjo 13 000 rs.

La oficialidad del cuarto batallon de marina a quien dedicó su último beneficio en Malaga la actriz se ora Gimenez, ha regalado a la misma un precioso portamonedas de plata filigranada con 1,000 rs. en oro.
—Para el teatro de Oviedo ha sido

—Estoy a vuestras órdenes.

Ambos se encaminaron a la calle cojidos del brazo como dos amigos de una misma edad, lo que parecia rejuvenecer realmente al comendador.

—Calle de Tournelles, palacio de Lormois, dijo al lacayo instalándose con Hector en el fondo del carruaje.

Durante el camino Hector hizo numerosas preguntas a su tío respecto de la marquesa, que ya le preocupaba sin conocerla.

—¿Serias capaz de enamorarte? preguntó alarmado el comendador. En ese caso deberiamos suspender nuestra visita.

—¡Enamorarme tío! Ya conocéis mis máximas sobre ese punto.

—Las máximas no están siempre conformes con las acciones, hijo mio... en fin, has lo que quieras; pero lo único que te ruego es que evites el ridiculo de parecer celoso, si ves que la marquesa ó la mujer que a ti le agrada prefiere a otro hombre. Dale libertad y ya te llegará tu vez de suplantar a otro.

—Pero tío, no es muy agradable suceder a nadie.

—Te consolará la idea de que eres predecesor del siguiente. Además no hay nada mas divertido que las ingeniosas mentiras de una mujer, que cuentan ya varios amantes, se propone hacerme creer que es la primera vez que se enamora.

Mientras el comendador pronunciaba estas palabras, el carruaje se detenía ante el obstáculo de una porcion de carretas que obstruian el paso. Hector se inclinó maquinalmente por la ventanilla, viendo al lado del coche marchando casi a su paso, y levantando con coqueteria el extremo de su falda, una mujer encantadora, que reconoció por la misma a quien habia seguido pocos dias antes.

Pero esta vez habia podido contemplar su rostro, dotado de maravillosa hermosura: en él advirtió un cutis de blancura celestial, y rasgados ojos azules llenos de ternura, magníficos cabellos rubios, talle de reina, y un conjunto, en fin, capaz de estraviar una cabeza mas firme que la suya.

Ya iba a abrir la puertecilla y lanzarse fuera del coche como un loco, cuando el cochero, dando un violento latigazo a los caballos, les hizo avanzar rápidamente, con lo cual el carruaje partió y Hector pudo solo inclinarse fuera de la ventanilla para perder en breve de vista a su hermosa desconocida.

—¿Qué has visto pasar? le dijo su tío al notar su agitacion.

—Uno de mis amigos que no me ha visto.

Un instante después el carruaje se detenía ante el palacio de Lormois.

La marquesa habia salido.

—Hemos perdido el tiempo, hijo mio, ó mas bien le has perdido tu, exclamó el comendador, porque yo te aprovecharé en hacer otras visitas por esta parte. Escribiré a la marquesa diciéndole que he venido a presentarte y pídele permiso para hacerlo pasado mañana por la noche, día en que recibes; y como su respuesta no es dudosa, puedes estar prevenido para las nueve, que irá a buscarte mi coche. De aqui a entonces, si tienes necesidad de mí...

—Gracias, tío.

—Hasta pasado mañana.

—Corriente.

—A las nueve en punto.

—Seré exacto.

—Hasta la vista, hijo mio.

Y el carruaje del comendador partió rápidamente.

buscarte mi coche. De aqui a entonces, si tienes necesidad de mí...

—Gracias, tío.

—Hasta pasado mañana.

—Corriente.

—A las nueve en punto.

—Seré exacto.

—Hasta la vista, hijo mio.

Y el carruaje del comendador partió rápidamente.

IX.

LA ÓPERA.

Hector después de haber dejado a su tío el comendador, vagó por las calles de Paris absorto en una dulce meditacion que le interesaba el corazón y la cabeza. Este sentimiento, nacido de la segunda aparicion de la desconocida de la mantelleta verde, no se podia calificar de amor y sin embargo se le parecia mucho.

Hector era victima de una especie de agitacion febril. El rostro encantador de la griseta estaba fijado en su mente, desesperándose el joven de haber desperdiciado una nueva ocasion de hablarla, cuando acaso no la volveria a encontrar y no podria satisfacer lo que él llamaba su *curiosidad*.

En efecto, un filósofo algo materialista ha querido probar que el amor no es otra cosa que curiosidad de los sentidos. Esto parece una paradoja, pero nosotros tambien nos inclinamos a creer que la curiosidad entra por mucho en el amor.

En apoyo de este axioma, citaremos la feliz espresion de un poeta a quien preguntaban *gestais enamorado de madama de C?*

«No, respondia, estoy curioso de ella»

Poco a poco la preocupación del marqués fué desapareciendo, y con la tranquilidad del espíritu adquirió la conviccion de que necesitaba comer; se dirigió, pues, al *Carro de oro*, que ya conocemos, y tomó después el camino de la Opera, donde llegaba a las diez de la noche.

El actor entró en el escenario.

El último acto iba a comenzar y el teatro representaba el Olimpo, es decir, a la derecha se veia un gran palacio con columnas de orden corintio, en el fondo entre nubes el trono del padre de los dioses de Júpiter, puesto que es preciso darle su verdadero nombre, ocupando el resto del escenario, nubes rosadas, entre las que apatecian en lontananza las cimas del Parnaso.

Las nubes eran rosadas, las montañas de color de violeta, el trono de adó y el palacio figuraba mármol blanco.

En cuanto a Júpiter, vestia un elegante traje de coronel de mosqueteros y las piernas desnudas con sandalias.

Toda su corte le rodeaba, los dioses vestidos por el mismo gusto que él, y las diosas sin vestir apenas.

El cuadro, como se vé, era sencillo y verdaderamente mitológico.

Un poco antes de caer el telon, un carro arrastrado por leones debia llevar a la presencia de los dioses reunidos a Terpsicore, musa del baile que debia manifestar en sus piuetas, batimanes, vueltas y balanceos, la satisfacción que experimentaba al pasar algunos instantes, en tan deliciosa y celeste compañía.

(Se continuará.)

contratado un cuarteto de ópera italiana como base de la compañía que ha de actuar en aquel país.

El sábado se dijo en Málaga que en un vapor llegado á aquel puerto había preso la policía á tres sujetos que iban á bordo.

El domingo último hubo gran concurrencia en el muelle de Málaga con objeto de despedir al batallón de San Fernando que en la misma tarde se embarcó en el vapor Rifeno con destino á Melilla.

El cónsul y encargado de negocios de la república de Haití en España el Sr. Sennart y Bruges que en las circunstancias por que se iba de pasar ha mostrado un espíritu conciliador y un deseo ardiente de que continúen en buena amistad ambos gobiernos, ha recibido del presidente G. frand los poderes necesarios para celebrar un tratado político y comercial que bajo el carácter de la mutua utilidad satisfaga completamente á España y estreche las relaciones de ambos países en beneficio del comercio y de la industria de los mismos, lo que no deja de tener ahora importancia por el impulso que el gobierno haitiano ha dado al cultivo del algodón del que en el presente año se recogerán próximamente cien millones de libras. El Sr. Sennart y Bruges debió pasar luego al real sitio de San Ildefonso, don se halla el señor ministro de Estado al lado de S. M. para establecer los preliminares de su misión.

Vuelven los periódicos de oposición á hablar de crisis ó modificación ministerial, unos para suponer que se ha llamado ya á llamar á este ó al otro hombre político para formar un gabinete y el resto para dar por segura una modificación por la que los Sres. Calderón Collantes y Posada Herrera irán de embajadores á Roma y París y los señores marqueses de Vega Armijo y de los Castillejos entrarán en el gabinete. Noticias que recibimos ayer mismo de San Ildefonso y de origen diverso y competente nos autorizan á creer que son falsas semejantes especies.

Ayer á medio día recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO.

Pesth 2.
La Dieta ha sido disuelta. El rescripto imperial declara que el hilo de las negociaciones ha sido roto por pretensiones inadmisibles, y promueve la convocación de una nueva Dieta en un plazo que no pasará de seis meses.

En el programa de los festejos que en la ciudad de Burgos se habian dispuesto para la recepción de SS. MM. publicada por el señor gobernador civil de la provincia en 12 del actual, figura el sencillo obsequio que en nombre del ayuntamiento habian de ofrecer y ofrecer en efecto para sus altezas reales las serenísimas infantas el día 16, diez niñas elegantemente vestidas. Mas como de tan vaga indicación pudiera deducirse que estas formarían como otros una comparsa y recibieron de la corporación municipal los trajes y adornos con que se presentaron á S. M. debe consignarse, sin que se trate de herir en lo mas mínimo la delicadeza ni susceptibilidad de persona alguna, que los padres de estas señoritas, bien conocidas por sus posiciones oficiales y otras distinguidas cualidades, invitados por el excelentísimo ayuntamiento á que formasen la indicada comitiva, accedieron con el mayor gusto así por el elevado objeto á que se les destinaba, como por contribuir en cuanto pudiesen al mayor brillo de la ovación que la ciudad preparaba á la augusta señora y su real familia, costeando como era consiguiente aquellos, según el tipo ó modelo designado por la comisión.

Lo espuesto bastará para que las personas y las cosas queden en el lugar correspondiente, y por si todavía se hubiese padecido alguna omisión, se publican á continuación los nombres de las niñas niñas que merecieron tan distinguida honra.

Señoritas: Doña Francisca de Angulo y Rodon, hija del Excmo. Sr. brigadier segundo cabo de la capitania general; doña Elisa Gimenez, hija del señor intendente militar del distrito; doña Rosa Tugores, i. l. del señor subintendente militar de id.; doña Victoriana Aguado, i. l. del señor coronel primer jefe de la Guardia civil; doña Pilar Taboada, i. l. del señor teniente coronel primer jefe del batallón cazadores de Antequera; doña Josefa Cabada, i. l. del señor teniente coronel se-

gundo jefe de E. M. del distrito; doña Luisa Marino, i. l. de un señor comandante de Ingenieros del ejército de la isla de Cuba; doña Teresa Cobos, i. l. de un señor presidente de sala de la Audiencia de Valladolid; doña Carmen Besm, i. l. de un señor abogado y propietario; doña Matheu Angulo, i. l. de un señor concejal y propietario.

Por de hecho telegrafico se sabe que los duques de Tetuan han llegado ayer á los baños de Ontaneda, donde permanecerán solo ocho dias.

De Loja no se sabia ayer, sino que se han pronunciado algunas sentencias. Las de muerte en rebeldia pronunciadas son cinco, y todas recaen en jefe; reconocidos de la rebelion.

A mediados de la mes proximo saldrá para Sevilla contratado, el célebre actor Sr. Arjona. Le acompañan las actrices señoras Alvarez y Tenorio, y los actores Sres. Tamayo y Garcia.

De la Granja no dicen ayer, no sabemos con que fundamento, que es cosa decidida la terminacion de la legislatura de 1860, y la apertura de la de 1861, pues el gobierno desea conocer de un modo esplicito, desde el primer momento, cuál es su situacion dentro de las Cortes.

El domingo 25 darán los célebres polvoristas Minguet y Lloré una funcion de fuegos artificiales, en la plaza de Toros, imitacion de las que han tenido efecto en Santander y otros puntos para obsequiar á SS. MM.

El Banco de España satisface diariamente tres ó cuatro millones de reales en metálico á las personas que se presentan á descontar sus billetes, y que de ordinario son las mismas. Cuantos billetes se cambian se amortizan y no vuelven á salir á circulacion.

El tribunal de jueces de primera instancia ha absuelto ayer un artículo del periódico *El Contemporáneo*.

El gobierno de S. M. ha fijado su atencion en la situacion del ferro carril de Córdoba, y ha hallado á la empresa dispuesta para cumplir, basta donde le sea posible, con los deseos del gobierno, que son de que la via llegue á su mas perfecta terminacion. En consecuencia de este acuerdo van á emprenderse con calor las obras de las estaciones aun no concluidas, el establecimiento del puerto de Palma, y los trabajos preparatorios para que desjamente unan á la via las ricas poblaciones de Carmona y Peña.

El movimiento de Loja, según lo que se desprende de todas las causas formadas, de todos los datos que hemos acumulado, y de todos los informes que hemos recibido, ha sido comunista en sus soldados, democrático en sus jefes, y algo peor en las personas que desde lejos le han dirigido.

Los afiliados en Andalucía no han querido mas sino que se repartiera entre ellos los bienes de los ricos. Los que en cada pueblo presidian á las afiliaciones eran personas de ideas democráticas, y estas han debido entenderse con otro personaje de mayor autoridad en la provincia, supuesto que la orden para el levantamiento encontrada en el bolsillo de uno de los principales encausados está firmada por el seudónimo de Cromwell, quien bajo pena de muerte prevenia á todos los jefes de pueblos que él y los suyos estuvieran sobre el camino de Antequera á Málaga en la noche del 1. al 2, que como es sabido, era el momento señalado para el movimiento.

Ha salido de Barcelona para Tarragona y Madrid el Sr. D. Francisco Madrazo, director de nuestro apreciable colega *La Epoca*.

No hay que estrañar, por mas que de lamentar sea, que en algunos pueblos hayan sido numerosísimas ó casi generales las afiliaciones para el movimiento que estallo en Loja. Los que se afiliaban, según nos escriben desde un pueblo de la provincia de Córdoba, no tenían mas remedio que hacerlo, so pena de morir de hambre ó de no poder ejercer su industria. De un barbero sexagenario se nos habla que, habiéndose negado á afiliarse ó apuntarse, que era el término de que usaban, vió al dia siguiente situarse al frente de su tienda dos hombres que no dejaban entrar á los que iban á afiliarse, bajo mil pretestos, y que al mismo barbero no le permitieron salir de su casa á

ejercer su oficio, con bromas que se parecian mas á la violencia. Tampoco se le guo trabajar del campo para ganar su jornal sino es *abruptando*, porque el que no se puda á la contrasera que tenían establecida para contarse, podía estar seguro de que con el mas mínimo pretexto le daban de golpes hasta hacerle abandonar el trabajo. Para invitar á la afiliacion no hacian mas los reclutadores que proponer la inscripcion voluntaria en una sociedad de socorros, que ayuaria á los que se apuntan cuando se viesen sin trabajo. De esta suerte los infelices jornaleros venian su repugnancia á entrar en la asociacion, y se preparaban á ser inocentes instrumentos de proyectos para ellos desconocidos.

El *cuo* se ocupa en un sueldo de su número de antea, del pliego de condiciones para la sujeción de las arcas de hierro que se necesitan en diferentes teorías y depositarias de provincia, y en su prurito de dirigir cargos al gobierno concluye preguntando: ¿por qué artículo de la ley de Presupuestos de 1861 se autoriza el gasto de las sesenta arcas?

Para satisfacer la curiosidad de nuestro apreciable colega, que sin duda no ha tenido tiempo de leer el *cuo* par del presupuesto que le envío como á los demás periódicos la direccion general de Contabilidad, le remitimos á la página 12 del presupuesto 9.º, y en el artículo 3.º del capítulo 6.º, encontrará un renglón que dice: «Para la adquisicion de arcas de hierro con destino á las mismas, 500 000 rs.»

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Cádiz 23.
Fuera ya del puerto el vapor correo de Canarias se le hizo retroceder ayer, y anoche recibió un pliego urgente oficial, volviendo á salir en seguida.

Paris 23.
«La Patrie» de ayer publica un artículo sobre la permanencia de las tropas francesas en Roma. Según el periódico ministerial francés, dos grandes problemas se agitan hoy: la emancipacion de la Italia de su secular servidumbre, y el mantenimiento del pontificado reconciliado con el genio de los tiempos modernos.

La presencia de nuestras tropas en la ciudad eterna, añade la *Patrie*, constituye la garantía de este doble interés. La Francia que hace doce años ocupa á Roma con objeto de proteger el poder temporal del soberano Pontífice, no abandonará este puesto de honor cuando aun se ha la inseguro el porvenir de la Italia.

París 23.
El 3 interior español, á 47 1/2 el 3 exterior á 00 0/0; la diferida, á 41 5/8 y la amortizable, á 16 1/2 el 3 francés, á 68-50, y el 4 1/2 á 97-90.

Londres 23.
Los consolidados quedaban de 91 5/8 á 3/4.

En la construcción del ferro-carril de Valencia á Tarragona se va á ensayar el sistema Barr, por el cual se sientan las barras carriles sin necesidad de traviesas de madera, colocándolas sobre unos platos de hierro que las sujetan. La via que ahora se está colocando es provisional, hasta que llegue el material de la gatera.

Ayer debió llegar á las Casetas la primer locomotora. Esto quiere decir que el camino de hierro de Pamplona á Zaragoza toca á su terminacion, pues las Casetas, punto distante 14 kilómetros de Zaragoza, es donde empalmará con el de Madrid á la capital de Aragón el ferro carril de Pamplona.

Un colega ha oido decir que el señor Salamanca trata de construir en Recoletos un gran circo de hierro, por el estilo de los mejores de Europa, en el cual trabajará la compañía de misle Price.

El Sr. Lafuente, enviado de Méjico, ha sido recibido por el emperador de los franceses.

La *Epoca* de anoche confirma lo que ayer adelantamos y se vera en otro lugar, de que el gobierno se ha resuelto á empezar una nueva legislatura para que queden deslindadas desde luego todas las posiciones.

Como algunos periodicos franceses hayan dirigido cartas burlescas á don Juan de Borbon ha salido á la defensa de este un baron, Eugenio de Gulle-

mot, el cual se dice *mandar lo de aquel* quien en el *Siecle* trueno contra el derecho divino, contra las familias reales de España, de Nápoles, de Portugal y de Austria, y vierte lágrimas de dolor y de amargura porque D. Juan se vé privado de sus hijos.

La comisión española de artillería que hay en Londres tiene contratadas cuatro mil carabinas rayadas del calibre de nuestros cañones, las cuales se embarcarán para la isla de Cuba tan pronto como se terminen. Los cazadores á caballo usarán carabinas construidas en Oviedo.

Una publicacion militar asegura que los partidarios de la dinastia de Borbon en el reino de Nápoles han conseguido realizar un empréstito de 24 millones de francos.

Una correspondencia de América afirma que el pensamiento de una union estechante las repúblicas americanas está muy adelantado, y que los gobiernos de Chile, del Perú y del Ecuador se han adherido á él en un tratado en que seconigna esta especie de alianza de todos los Estados de origen español, tanto para defender su independencia, como para contener los progresos de otras razas contrarias á la raza española en América.

Ha llegado á Madrid de vuelta de su viaje al extranjero, el Sr. D. Dionisio López Roberts, director de *El Diario Español* y diputado á Cortes.

Uno de nuestros colegas á cuyos despachos telegraficos damos poquísimo crédito, porque generalmente son tomados de las mil paparruchas que comunican á la *Independencia belga* sus correspondientes, publica anoche el siguiente fechado ayer en Paris: «La intervencion que Inglaterra se propone ejercer en Nápoles cesará, según manifiesta el gobierno de Londres, tan luego como sea evacuada la Roma por las tropas francesas.—Al mismo tiempo dicen de Turin que la agitacion de las Mareas y de la Umbria ya en aumento y se teme que estalle pronto la insurreccion, y que la idea de enviar á Garibaldi á Nápoles ha sido sugerida por el gobierno inglés.

Ha sido aprobado el proyecto del ingeniero D. Eugenio Barrón de un viaducto sobre la cuenca de la calle de Segovia con la prolongacion de la calle de Bailen, esquina al ministerio de Marina, hasta San Francisco. Dicha calle será de 20 metros de ancho, y el puente ó viaducto de fábrica sostenido por pilas de hierro fundido. El ayuntamiento tiene ya la orden para proceder á la subasta de las obras y para ma dar suspender to la construcción que entorpezca esta via pública.

Se ha administrado por el señor patriarca de las Indias el agua de acoero al infante hijo de SS. AA. RR. los serenísimos señores infantes doña Cristina y D. Sebastian. Este acto fué solo efecto de una saludable prevision, porque el recién nacido disfrutaba y disfrutaba de perfecta salud. Fué padrino, en representación de SS. MM., el señor conde de Altamira, sumiller de corps.

La *España Militar* dice, con referencia á una persona cuyas noticias no pueden dejar de ser verídicas, que es cosa resuelta ya y proxima á ser autorizada de real orden, la segregacion de los batallones ó sea la nueva organizacion para la infanteria de Cuba propuesta al gobierno por el excelentísimo señor capitán general.

Es positiva, dice *La Epoca*, la noticia de que el Sr. Gutierrez de los Rios es la persona designada para la vacante de ministro del Tribunal de las Ordenes. Un diario dice que el señor Monares debe ocupar un puesto importante en el ministerio de Gracia y Justicia. Tambien vuelve á circular la noticia de que el Sr. Latorre, gobernador civil de Barcelona, vendrá en breve al tribunal supremo de Guerra y Marina.

Insiste *La Epoca* en que del 10 al 20 de octubre estarán reunidas las Cortes.

Ya ha regido á los baños de Viesgo el señor ministro de Hacienda, despues de haber acompañado hasta Burgos á SS. MM. En la estacion de Barcelona fué recibido el Sr. Salvaverria por el presidente y varios individuos del consejo de administracion del ferro carril de Santander á los que manifestó

S. E. que tenia especial encargo de las reales personas de espresar cuánto era el aprecio y simpatia que tenia hacia el pueblo de Santander.

Ha sido confirmada la sentencia de 12 años de presidio impuesta por el consejo de guerra de Málaga á D. Tomás Manuel Gonzalez, director que fué del periódico *La Ilustracion*, que se ha publicado ha ta hace poco en aquella ciudad.

Una carta de Pariana refiere los momentos de los últimos momentos del desgraciado Morales (a) Abeitar, y dice que fué al suplico tranquilo y sereno, habiéndolo antes cumplido con los preceptos de nuestra religion. Su madre fué á despedirlo á la capilla, y estuvo serena y demasiado tranquila.

Sabemos, dice un periódico de Sevilla, que á consecuencia de la nueva organizacion del cuerpo de Artillería, ha sido trasladado á Madrid el general subinspector de este distrito D. Mateo Hernandez, debiendo reemplazarlo en dicho puesto el de igual clase D. Manuel Pilon.

Espérase en Alicante que tan luego como la corte regrese á Madrid, se firmarán las ordenes para que se dé comienzo desde luego á las obras de limpieza de aquel puerto.

Ha quedado terminada la cañería que ha de surtir de agua al hospital de Alicante, contando así el establecimiento diez y seis fuentes dentro de las distintas dependencias que contiene.

El gobernador civil de Zaragoza salió el lunes de aquella ciudad en uso de real licencia.

Escriben de Borja, con fecha 17 del actual, que dos dias antes habia salido de aquella villa el arquitecto de Barcelona Sr. Molina, que habia acudido allí al objeto de levantar el plano para la construcción de un edificio destinado á cárceles nacionales.

El alumbrado de gas que solamente alumbraba en Oviedo las calles principales se está estendiendo en toda la poblacion.

La corbeta de guerra de nuestra marina, *Virgen de Coadunga*, se disponia á dejar el puerto de Málaga al que arribó el 19 para dirigirse á las aguas de la república argentina, á donde ha sido destinada.

En la actualidad existen en Sevilla los siguientes establecimientos benéficos: hospital Central, hospital de la Caridad, hospital llamado del Pozo Santo, i. l. de los Viejos, i. l. de San Lázaro, Hospicio, asilo de Maternidad, hospicio de Santa Isabel, casa de Arrepentidas, asociacion de Beneficencia domiciliaria y de San Vicente de Paul.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 22.
Las noticias de Nápoles anuncian que Cialdini, contestando al mensaje municipal, ha recordado las palabras de Victor Manuel, diciendo que era rey de la nacion italiana y no de una fraccion cualquiera del país ó de un partido. S. M. desea la concordia entre los liberales, la unidad de Italia, la monarquía de la casa de Saboya, la libertad del Véneto y Roma por capital. El general invita á todos los liberales á concurrir á la obra de la pacificación de las provincias meridionales.

Pesth 22.
La Cámara de los magnates ha adoptado el proyecto de protesta de Diak.

BOLSA DE MADRID DE AYER.

NOTACION OFICIAL.	Cambios.	Obras y c.
3 años al contado	49 1/2	
Id. á fin de mes	49 5/8	
3 años al contado	42 9/8	
Id. á fin de mes	42 9/8	
Id. á fin de prox.	42 1/2	
Amort. de próx.	57 1/2	
Id. de según 18...	15 7/8	
Personal	21 7/8	
de abril á 10/30	94 1/2	inter.
Idem de 2,000	97 0/4	id.
De unis de 2,000	96 3/8	id.
De unis de 2,000	100-75	id.
De junio de 2,000	95 7/8	id.
De junio de 2,000	96-00	id.
Obras públicas	96 25	id.
Causa de Isabel III	108 7/8	id.
Obras del Estado	92-00	id.
Banco de España	204-00	id.

ESPECTACULOS DE HOY
Circos de Price.—A las 9 de la noche, gran funcion de ejercicios ecuestres.
Cineorama.—Quinta y última sesion; desde las 9 de la mañana á las 10 de la noche.

NOTICIAS.

Santos de hoy. — San Bartolomé apóstol. — Es día de misa. Santos de hoy. — San Bartolomé apóstol. — Es día de misa. Santos de hoy. — San Bartolomé apóstol. — Es día de misa.

como primeras tiples a las señoras doña Matilde Ortoneda y doña Nieves Conde, discipulas que han sido del conservatorio. Las muestras. — En muchas ciudades extranjeras se van adoptando medios de desterrar de las muestras de los establecimientos las barbaridades que en todas partes se ven en ellas.

de los mayores gastos que exigen las necesidades crecientes de este espectáculo. Triunfo escénico. Nos complacemos en consignar en las columnas de nuestra publicación los triunfos que según El Abo, periódico de Albuera, ha obtenido la simpática actriz Doña Rosa Fontanellas en La Yaguera de la Finojosa, drama recientemente representado en el teatro de aquella capital.

ANUNCIOS. IMPORTANTE Y ECONOMICO a los que se solicitan. Pomada mineral inglesa para alisar, sentir y suavizar el corte de las navajas de afeitarse sin tenerlas que vaciar jamás, proporcionando la suave rasatura de la barba por fuerte que esta sea; 5 rs. Guantería de Renier. Calle de Atocha, número 6.

LA UNION, COMPANIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA, CONTRA INCENDIOS, SOBRE LA VIDA Y MARITIMOS. Autorizada por Real decreto de 31 de diciembre de 1856. Establecida en Madrid, calle de Fuencarral, núm. 2. CAPITAL SOCIAL, 32.000.000 DE REALES.

LA BENEFICIOSA, Asociacion mutua para colocar economias y capitales. Ingresos hasta hoy RVN. 29.102.189'63 cts. Interés anual, por término medio hasta hoy 12 62

REWOLVERS, GRAN SURTIDO. Almacén del Precio fijo, calle mayor, núm. 1. — (A. O. 60, 60, 60, 0, 0, 19, 21, 23, 25, 27, 29, 31. — Set. 2, 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30. — Oct. 2, 4, 6.)

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia a Marsella.

EL COMERCIO DE SEDAS DE OSTALAZA, HERMANOS, que estaba en la Carrera de San Jerónimo, 21, se ha trasladado a la calle del Príncipe, número 1.